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2 декабря 1990 года в 11 часов 13 минут мос-

ковского времени в Советском Союзе произведен

запуск космического корабля «Союз ТМ-11».

В составе экипажа корабля — командир Виктор
Афанасьев, бортинженер Герой Советского Союза,
летчик-космонавт СССР Муса Манаров и гражданин

Японии журналист Тоехиро Акияма.

Программой полета пре-

дусматриваются стыковка ко-
рабля «Союз ТМ-11» с ор-

битальным пилотируемым

комплексом «Мир» и прове-
дение на его борту совмест-
ных работ с экипажем седь-
мой основной экспедиции —

космонавтами Геннадием Ма-
наковым и Геннадием Стре-
каловым.

Бортовые системы кораб-

ля «Союз ТМ-11» работают
нормально. Виктор Афана-

сьев, Муса Макаров и Тое-
хиро Акияма чувствуют себя

хорошо.

Стыковка космических ап-
паратов намечена на 4 де-

кабря.

АРЕНДАТОР ЧАКАРАЕВ

В праздничном номере газеты, посвященном Дню работни-
ков сельского хозяйства и перерабатывающей промышленно-
сти, был на первой полосе помещен рассказ об арендаторе
Чакараеве из совхоза «Старопольский». А вот этот снимок,
что публикуем сегодня, к сожалению, задержался в Ленингра-
де, в цинкографии. Как многие, наверное, заметили, запечат-

лен на ней человек, относящийся не к жителям коренной на-
ции. Да, Мовлад Ахьядович Чакараев из переселенцев, каких

сегодня много на нашей сланцевской земле. Но чувствует он на

ней себя отнюдь не лишним человеком. Напротив, в этом году

Мовлад Ахьядович вместе со своей женой Шарипат и детьми

Мариной и Усманом были заняты очень полезным делом —

они возделывали на арендных началах кормовую свеклу для

совхозного стада. И ничего, что нет пока большого опыта в

этом деле. Как говорит сам новоиспеченный арендатор, было
бы желание, а научиться можно всему. Что из книг почерп-

нешь, что у старых крестьян выспросишь, а до чего и своим

«тьем дойти можно. У Чакараевых такое чутье есть. А пото-

и урожай вырос отменный.

А. БЕДОВА.

В городской организации НПСС

Пленум
горкома КПСС

В минувшую пятницу, 30
ноября, состоялся пленум

городского комитета КПСС.
Рассмотрен вопрос об отчет-

ном докладе ГК КПСС XIX
отчетно-выборной конферен-
ции Сланцевской городской
партийной организации. Пле-
нум поручил выступить с

докладом первому секрета-
рю горкома партии В. В.
Назарову.

Ветрена перед конференцией
Состоялась встреча деле-

гатов XIX городской партий-

ной конференции совхоза

«Родина» со вторым секре-

тарем ГК КПСС В. П. На-

гиным. Делегаты получили

предварительную информа-

цию о ходе проведения кон-

ференции. Кроме того, В. П.
Нагику были заданы вопро-
сы, среди которых немало бы-
ло и общеполитических, и

конкретных, касающихся ра-

боты Сланцевского горкома

КПСС.

В числе 10 делегатов от-

четно-выборной конференции

от совхоза только трое из-

браны впервые. У всех деле-

гатов хороший настрой, все

они отличаются желанием

по-настоящему наладить ра-

боту партийной организации.

Структурные .

Предстоящая 8 декабря
XIX конференция городской
организации КПСС станет

завершающим этапом отчет-
но-выборной кампании.

В ходе отчетов и выборов
произошли значительные
структурные изменения. Зна-
чительно сократилось число
партгрупп (было 100, стало
32) и цеховых парторганиза-
ций (было 103, стало 75).
Изменилось и количество
первичных парторганизаций:
в связи с выбытием комму-
нистов из партии прекратили
существование первичные
парторганизации торфопред-
приятия «Дубоемский мох»
и районных электрических

сетей. На грани развала на-
ходится парторганизация

ПМК-15.

Реорганизована территори-
альная парторганизация. По
желанию коммунистов она

разделилась на четыре пер-
вичные парторганизации при
жилищно - эксплуатацион-
ных управлениях.

В итоге в городской орга-
низации КПСС — 70 пер-
вичных парторганизаций.

В ходе выборов сменилось

27 секретарей первичных
парторганизаций, в 24 «пер-
вичках» секретари избира-
лись из двух и более канди-
датур. Секретари самых

крупных парторганизаций —

ЛПО «Ленинградсланец», за-

вода «Сланцы» избирались
прямым тайным голосовани-

ем непосредственно на кон-
ференции и собрании.

Явка коммунистов на от-

четно-выборные собрания со-

ставила в среднем 72 про-

цента, что значительно мень-

ше, чем в прошлые годы. При
проведении собраний в парт-

группах, в цеховых организа-

циях допускались переносы,

срывы.

Хочется отметить, что орга-

низованно, по-деловому про-

шли отчетно-выборные собра-
ния коммунистов завода

«Сланцы», швейной фабрики
«Молодость», строительного

треста № 63. лечобъедине-
ния, совхозов «Родина»,
«Сланцевский», школ №№
3, 10 н других.

А. ХОПЕРСКИИ,
и. о. заведующего орга-

низационным отделом
ГК КПСС.

ЗЕМЛЯ - КОРМИЛИЦА И НАДЕЖДА НАША
Думаю, что для настоящего

крестьянина не так уж важно,

как его наделят землей — с

правом продажи или без тако-

вого. Главное другое: чтобы
землю для пашни, сенокосов и

выпасов скота государство да-

ло ему бесплатно и столько,

сколько он может освоить и

как можно быстрее построить

на ней себе жилище, помеще-

ния для содержания животных
гг начать давать продукцию.

Если мы хотим, чтобы крестья-

нин крепко закрепился на

усадьбе, надо дать ему в нуж-

ном количестве кредиты для

строительства, обзаведения ско-
том, приобретения нужной тех-

ники. И государству, если оно
хочет, чтобы такие хозяйства
стали крепкими, высокопродук-
тивными и перспективными, не-

обходимо обеспечить их хоро-
шими дорогами, подачей эле-
ктроэнергии за счет госбюдже-
та или на льготных условиях,
транспортом для быстрой по-

ездки в садики, в школу, в
Дом культуры, в библиотеку,
больницу и обратно домой.

Запросы, что и говорить,

большие, но и справедливые.
Без них не обойтись, и решать
\\ л надо быстро, основательно,

на #<а, со вкусом, в удобных
свобода местах, не разрушая
того чтоУ же есть. И главное:

земельные угодья должны пе-
редаваться людям, решившим
заниматься сельским хозяйст-
вом, навечно, с правом переда-
чи по наследству. И если воз-
никнет необходимость, то и с

правом раздела между детьми.
Но все же надо учитывать, что
даже такой крупный помещик,
землевладелец, как Лев Нико-
лаевич Толстой, считал, что
земля должна принадлежать го-
сударству, только оно должно

быть вечным хозяином.

На тех же примерно услови-
ях должна даваться земля и
горожанам, желающим зани-
маться земледелием и живот-
новодством, за пределами горо-
да: бесплатно, с правом переда-
чи по наследству, с обязатель-
ным ее использованием для
выращивания на ней сельскохо-
зяйственных продуктов, живот-
ных или плодово-ягодных куль-

тур.

Хотя сессия Верховного Со-
вета РСФСР, рассматривая во-
прос о землепользовании, сде-
лала крупный шаг в сторону
раскрепощения производитель-

ных сил деревни и города для
обеспечения народа страны про-
дуктами питания, она не избе-
жала искуса продажи земли в
частные руки и даже разреши-
ла продажу ее иностранным

гражданам. И мне кажется, ка.
ким бы высоким забором мы
ни огородили наше бесценное
национальное богатство — зем-
лю   от растаскивания, ее не
спасти, концентрация ее в ча-
стных руках теневой экономики
будет нарастать под всякими
благовидными предлогами с
каждым годом все больше и
больше.

Н* АКТУАЛЬНУЮ Т ЕМУ

К всеобщему удовольствию

садоводов «Здоровье», с этого
года увеличиваются наделы
почти всем владельцам земель-
ных участков товарищества.
Теперь каждый член садовод-
ческого коллектива имеет воз-
можность расширить свой надел
вдвое и даже больше. Директор
завода «Сланцы» Ю. И. Беля-
нин на договорной основе с сов-
хозом «Сланцевский» взял 50
гектаров «бросовой» земли, за-
росшей березняком, осинником,
ивняком, под земельные участ-
ки для выращивания огородных
и ягодных культур сроком на
10 лет. Надеюсь, теперь, после
съезда народных депутатов на-
шей республики, земля будет
закреплена навечно, если, ко-
нечно, каждый ее участок нач-
нет давать урожай. В общем,

земля должна принадлежать

тому, кто ее использует с поль-

зой. Участок бывшего хутора

решено отдать тем, кто хочет

жить недалеко от садоводства,

чуть подальше от деревенского
шума. До(рога к хутору хоро-
шая, место красивое, земля

плодородная. Электроэнергию
провести не так сложно. Уса-
дебные постройки не ограничи-
ваются, можно держать любой
скот, птицу. Рынок для прода-

жи молока и мяса большой и

рядом.

Однако есть одно «но». Уча-

сток земли, который отдал

совхоз «Сланцевский» заводу,

оказался не таким прекрасным,
как на карте. В него вошла при-

брежная полоса берега озера,
которую нельзя использовать
но экологическим соображени-
ям. Часть угодий не поддается
мелиорации. Если даже проло-

жить канаву от «Здоровья» ми-

мо кладбища по древней, зарос-

шей чахлым кустарником Ста-
рицы до реки Втроя, уровень

грунтовых вод будет все равно
близок к поверхности. Землю
можно использовать для поко-

са или выпаса скота, а не как
пашню. Набралось всего 18 гек-

таров земли под посадки кар-

тофеля и ягодные кустарники.

По этой причине пока будут

удовлетворены запросы не всех

садоводов.

Трудностей с освоением зем-

ли встречается очень много.

Тем, кто решил взять участок

земли по выбору, а заодно и

заготовить для себя дров, дали

землю, заросшую лесом. Это,
конечно, будут более плодород-

ные наделы. Таким садоводам

пришлось поработать, как го-

ворят, в поте лица. Тем, кто не

хотел связываться с заготовкой
дров, корчеванием пней, убор-
кой мусора и хлама, дадут уча-

стки по жребию на земле, где

не было леса.

Теперь новая земля уже вспа-

хана. Намечалось произвестко-

вать ее. Но поля вспа-

ханы очень худо. Теперь меха-

низированный разброс известня-
ковой муки осуществить труд-

но. Нужна хорошая культива-

ция, выравнивание вспашки,

чтобы могла пройти техника,
разбрасывающая известняк и

удобрения.
И все же радует, что мы

получаем в свои руки желан-
ную для нас землю. Земля-
кормилица очень ждет заботы,
ласки, доброты и надеется на
нас с вами, чтобы отблагода-
рить за любовь к ней хорошим
урожаем, вкусными плодами.

И. АВДЕЕВ,
обществ, корр.
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НАВСТРЕЧУ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ГОРОДСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ КПСС

Накануне проведения XIX отчетно-выборной кон-

ференции городской организации КПСС секретари

горкома партии проводят встречи с делегатами кон-

ференции. Сегодня мы рассказываем о трех таких

встречах, прошедших 28 ноября.

(-J А встречу с первым сек.

1 1 ретарем ГК КПСС В. В.
Назаровым собралось всего

около половины делегатов кон-

ференции — коммунистов СПЗ
«Сланцы». Да и те, что при.

шли, казалось, не были на.

строены на долгие политичес.
кие дискуссии.

В. В. Назаров познакомил
присутствовавших с порядком

проведения конференции, по-

весткой дня. Все это делается,
оказал он, с тем, чтобы воз-

можные поправки и возражения
учесть заранее и не терять вре-

мя иа самой конференции. Все
делегаты будут обеспечены об.
ширным справочным материа-
лом по отчетному докладу, что

позволит каждому желающе'му
лучше подготовиться к выступ-
лению на конференции. Присут-
ствовавшие -делегаты согласи-

лись с предложением В. В. На-
зарова поручить выступить ко.
му.то одному от имени делега-

ции. После недолгих споров pe-f
шили, что лучше всех точку
зрения коммунистов завода на

конференции выразит секре-

тарь парторганизации А. Н.
Сорокин. Правда, А. Н. Соро-
кин не является делегатом и

будет присутствовать на конфе-
ренции как приглашенный.

В. В. Назаров назвал пред-

ставителей заводской партор-
ганизации, включенных в пред-
варительные списки рабочих
органов. Эти кандидатуры так -

tee возражений не вызвали.
Сказал В. В. Назаров о пред-

полагаемой структуре аппарата
горкома партии. Сейчас плани-
руется, что на конференции бу-
дут избраны два секретаря.

Кроме того, в аппарате будут
два заведующих отделами, за-

ведующий кабинетом политпро-
свещения, 4 консультанта и
сотрудник в секторе учета. Про-
изошло резкое сокращение ос-
вобожденных партийных работ-
ников в крупных первичных ор-
ганизациях. Так, на шахтах, в

совхозах, в стройтресте секре-
тари «первичен» будут получать
лишь частичную оплату за эту

работу.
Затем первому секретарю ГК

КПСС был задан ряд вопросов
о положении в Российской ком-
партии, о будущем страны. От-
вечая на них, В. В. Назаров
внрвь говорил о недоверии к

ЦК КПСС, которое высказыва-
ется многими коммунистами, о

том, что рыночная экономика —

это не панацея от всех бед. Тем
более, что мы рискуем всту-
пить в начальный этап развития
капитализма, в эпоху «дикого

рынка».
Все выступавшие говорили о

необходимости навести в стра-
не порядок, возмущались тем,
что. цо самым обыденным вещам
представители власти не могут
договориться между собой.

Было высказано предложение
пригласить на конференцию
первого секретаря Ленинград-
ского обкома и горкома КПСС
Б. В. Гидаспова. В. В. Назаров
пообещал передать ему это при-
глашение, хотя сразу выразил
сомнение, что оно будет приня-
то. С. ШИШКИНА.

д ВАЖДЫ, перед первой и

.второй сменами, встречал-
ся с делегатами шахты «Ленин-
градская» второй секретарь ГК
КПСС В. П. Нагин. Нельзя на-

звать эти встречи многолюдны-
ми — на каждую пришло около

десятка делегатов, но проходи-
ли они остро, дискуссионно.

Кратко познакомил Виктор
Павлович делегатов с ходом
подготовки конференции, рабо-
той созданной для этого ко-
миссии. Отметил, что комиссией

мя труда» были опубликованы
итоги общественного опроса

коммунистов. Три фамилии —

Назарова, Лобанова и моя были
в числе тех, кого большая часть
опрошенных называла канди-

датами на пост первого секре-

таря. Назаров и Лобанов, ду-

маю, сами скажут о своих

решениях. О себе окажу — со-
гласен работать, если почувст-
вую поддержку и доверие ком-
мунистов.

— Я тридцать лет в партии.
Вступал в нее, как во что-то
светлое. А сейчас партию хают,
она оплевана. Мне стыдно вой-
ти в магазин, людям в глаза
посмотреть, — говорил горно-
рабочий очистного забоя участ-
ка № 7 В. А. Пухов. — Как
Вы. то на это все смотрите, что
делать? Почему Вы редко быва-
ете в нашем коллективе? Я Вас

НА ВСТРЕЧАХ
С ДЕЛЕГАТАМИ
разработаны основные рабочие
сарганы конференции, прошло

заседание бюро ГК КПСС, где
в первом чтении обсужден отчет-

ный доклад. Состоялся пленум

ГК КПСС, прошло также сове-

щание с секретарями первичных

парторганизаций. Одним сло-

вом, подготовка к конференции
проходит с широким участием
партийного актива. Сказал В. П.
Нагин о предполагаемой струк-

туре аппарата горкома партии.

А после вступительного сло-

ва В. П. Нагина развернулась

острая дискуссия, которая во

время второй встречи проходи-
ла более двух часов. Что вол-
нует делегатов - шахтеров? Они
задали В- Л. Нагану много са-

мых различных вопросов и о

деятельности горкома, бюро ГК
КПСС, в целом о состоянии
партии, вопросов острых и пря-

мых,- требующих такого же от-

вета.

— Оправился ли горком пар-
тии от шока? В состоянии ли
руководить первичными органи.
зациямн? Есть ли уже какие-то
кандидатуры на руководителей
городской парторганизации и не
откажутся ли они работать, не
возьмут лн на конференции са-
моотводы, как это случилось на
нашей шахтерской конферен-
ции? Выдвигали на секретаря
парторганизации объединения
несколько достойных человек, и

все, за исключением Е. Н. Мо-
лодцова, отказались, — такие

вопросы задавал горный мас-
тер В. П. Казначеев.

На мой взгляд, В. П. Наган
постарался на все ответить кон-
кретно и искренне.

— Я не берусь говорить за
весь горком партии, оправился
ли он от шока, но о себе так
скажу: в подобном состоянии
не нахожусь и не находился,
все это время старался рабо-
тать, с удовольствием иду в
любую парторганизацию и лю-

бой коллектив.

О руководителях городской
парторганизации: в газете «Зна-

всего второй или третий раз

вижу.

— Мне также больно, как и

вам, за нынешнее состояние

партии, — сказал В. П. Наган.
— Как поднять авторитет пар-

тии? Только конкретными дела-

ми коммунистов, другого пути

я не вижу. И еще: надо уметь

защищать друг друга, не мол-

чать, если рядом оскорбляют
товарища по партии.

В вашем коллективе я дей-
ствительно бывал не часто, по-

скольку, как второй секретарь

горкома партии, в основном ра-
ботал с парторганизациями се-

ла, а также предприятий пище-
вой промышленности, торга и

общепита. Каждый должен от-
вечать за конкретный участок

деятельности.

Были и другие вопросы, пред-

ложения по укреплению партий-
ной дисциплины, более тесного

взаимодействия горкома и пер-
вичных парторганизаций, выра-
ботке четких позиций, с кото-

рыми можно было бы смело
идти к людям., говорить с ними.
Ибо вакуума в идеологии, в

воздействии на людей не быва-
ет: если коммунисты упустят
это влияние, его заменят другие

партии и общественные движе-

ния.
Возможно, в состоявшемся

разговоре больше было эмоций,
чем конкретных . предложений,
но обеспокоенность, неравноду-
шие коммунистов к судьбе го-
родской оргашгзации КПСС, ее
выборных руководящих органов
он показал с очевидностью.

Т. КРЫЛОВА.
* - * *

В СТРЕЧА секретаря город-
ского комитета партии

Р. В. Хлебниковой с делегата-
ми конференции от партийных
организаций школ, ПТУ, тех-

никума и работников культуры
состоялась 28 ноября в гороно.

Делегаты с самого начала бы-
ли настроены боевито. Они с
большим вниманием выслуша-
ли информацию Р. В. Хлебни-

ковой о порядке проведения
городской партийной конферен-
ции, познакомились с повест-

кой дня. Она сказала, что все

это делается для того, чтобы у

коммунистов была возможность
внести заранее необходимые
предложения, как изменить

партийную работу в том или

ином направлении. Рена Ва-
сильевна рассказала, что в ма-

териалах конференции заложе-

на информация и о том, как

работал городской комитет

партии, его рабочие органы в

лице бюро и пленума ГК
КПСС.

Сказала Р. В. Хлебникова о
том, что на конференции обя-
зательно будет сообщено,
как расходовался бюджет ГК
КПСС и какой он предполага-

ется на будущий год, и инфор-
мация о предполагаемом соста-
ве штатных работников горко-

ма партии.

— Анкетирование, которое

прошло среди коммунистов, —

продолжила Р. В. Хлебникова,
— показало, что они не знают

состава бюро ГК КПСС.
Далее речь шла о том, что

сейчас очень сложная обста-
новка в стране. Предстоящая
жизнь системы народного об-
разования и культуры сверхтя-

желая. Фактически на сегодня

не имеем бюджета, не имеем

возможности определить под-

ходы к формированию плана

на 1991 год. Никогда такой
плохой ситуации не было.
Единственное, что пока обеща-
ют — финансирование будет
осуществляться на уровне те-

кущего года. С учетом удоро-

жания, перехода к рыночным

отношениям проблем в си-

стеме народного образования и

культуры станет еще больше.
Нынче предприятия города

находятся тоже в сложных ус-

ловиях и, конечно же, шефская
помощь для некоторых стано-

вится не под силу.

Этот серьезный разговор

велся с той целью, чтобы на

городской партийной конфе-
ренции прозвучали все пробле-
мы, касающиеся народного об-
разования и культуры.

Горячо выступал на этой
встрече инспектор отдела кад-

ров техникума Н. А. Лакеев.*
Он сказал, что главная болезнь
— это наша общеобразователь-
ная школа. Вот почему с его

точки зрения на городской пар-

тийной конференции должен

выступить именно полномочный
представитель школы.

— Говорить о наших бедах
нужно, но я не вижу смысла,

— сказал Николай Андреевич,
— потому что все предыдущие

годы весь наш «пар ушел в

свисток» и ничего не сдвину-

лось. Сегодня городская пар-

тийная организация не опреде-

ляет хозяйственной политики в

городе и районе, поэтому о

своих бедах надо заявлять гор-

совету. Мы не можем уйти так,

что после нас остался бы один

фундамент, на котором стояла

школа.

Встреча показала, что в на-

стоящий момент преподавате-
ли, работники культуры нахо-

дятся в сложной обстановке и

не видят реальных путей для

выхода из труднейшего поло-

жения.

В. ПЕРМИНОВА.

© ДИСКУССИОННАЯ
ТРИБУНА

ПОРА СОЗИДАТЬ,
А НЕ РАЗРУШАТЬ

Меня, прожившего не

только тяжелые, но и свет-
лые времена, возмущает
кампания, ведущаяся против

великого Ленина и его со-
ратников, против идеалов

Октября. Происходит про-
цесс саморазрушения. Счи-
таю, что подобная «пропа-

ганда» разлагает общество,
в первую очередь, моло-

дежь, дезориентирует лю-

дей и отвлекает их от сози-

дательной деятельности, так
необходимой стране.

Создается впечатление,

что позабыли о народе, его

нуждах. Многих наших де-

путатов, видимо, не волнует

то, что страна разваливает-

ся. Горько, когда опошляют

прожитые годы. Слезы льют

по Николаю II и царским

сановникам... Я — защитник

Ленинграда, подчеркиваю

— Ленинграда, а не Санкт-
Петербурга. Я не могу за-

быть погибших при обороне
Ленинграда сотен тысяч со-

ветских воинов, многостра-

дальных жителей города Ле-
нина. Предлагаю те нема-

лые средства, которые нуж-

ны для переименования го-

рода, вложить в улучшение

жизни малоимущих, блокад-
ников, ветеранов, которых с

каждым днем остается все

меньше.

Я — неизменный чита-

тель и подписчик «Знамени
труда» (несмотря на подо-

рожание газеты). Прошу: не

отмалчивайтесь, давайте бой
махровой пропаганде артй?-
коммунизма. Посмотрите, до

чего мы дошли с перестрой-
кой: даже талоны на про-

дукты не всегда удается

отоварить.

Я прошел войну от звон-

ка до звонка, отработал 45
лет, ветеран войны и труда.

И до чего дожили — в стра-

не нет простого агрегата по

переработке картофеля. На-
до закрыть половину инсти-

тутов, хотя бы сельскохо-

зяйственных, и ученых на-

править в совхозы. Глядишь,
быстрее бы придумали тех-

нику по уборке и переработ-
ке сельхозпродуктов.

К чему все это я пишу?
Наболело, товарищи, так,

что сил больше нет. Пере*&к
жид уже Сталина, Маленков
ва, Хрущева, Брежнева,
Черненко... Не много ли?
Если посчитать их звезды

Героев, будет немало. А нам

что от этого? Каждый из

деятелей из государственной
кормушки доставал то, что

хотел и сколько хотел. А
мы как были нищие, так и

остались. Извините за такой
сумбур, накипело на душе-

Эти митинги, забастовки, де-

магогия народных депута-

тов. Не пора ли некоторых

отозвать и избрать достой-
ных? Так хочется, чтобы мо-

лодое поколение жило хоть

чуть-чуть лучше нашего.

Г. ЛЕБЕДЕВ,
ветеран войны и труда.

ССУДЫ НАСЕЛЕНИ
В текущем году Сланцевское отделение Сбере-

гательного банка предоставило долгосрочный кре-

дит для личных нужд 121 жителю нашего района в

размере 389500 рублей.
На строительство индивидуальных домов выде-

лено 71500 рублей.
Три семьи переехали в новые дома, улучшив

свои жилищные условия за счет получения ссуды
на покупку дома. На эту цель выдано 26500 рублей.

Оформлен также кредит на строительство на-

дворных построек и капитальный ремонт владель-
цам частных домов.

277500 рублей выдано 98 трудящимся цемент-

ного завода, ЛПО «Ленинградсланец», СПЗ «Слан-
цы» и другим на строительство садовых домиков и
благоустройство садовых участков в товариществах
«Здоровье», .«Дачное» и «Строитель».

Меньше, чем в прошлом году, за счет ссуд при-
обретено коров в личные подсобные хозяйства.

До конца года не израсходовано из выделенно-

го лимита кредитных ресурсов на указанные цели

40000 рублей.
Отделение Сберегательного банка предоставля-

ет вкладчикам ссуды на приобретение в торговых
организациях промышленных товаров.

Краткосрочные ссуды выдаются на срок до трех
лет в пределах восьмимесячной заработной платы
ссудозаемщика, но не более 2000 рублей. Оформле-
ние ссуды производится по месту жительства заем-

щика при условии, что он является вкладчиком не
менее 1 года. В качестве гаранггии возврата ссуды
до полного погашения ее хранится на лицевом сче-
те по вкладу остаток сбережений в размере не ме-

нее 25 процентов полученной ссуды.
За пользование ссудой заемщик единовременно

при оформлении ссуды уплачивает в пользу отделе-
ния Сберегательного банка проценты в следующих

размерах: по ссуде сроком погашения до одного го-

да — 2,5 процента от предоставленной суммы, свы-

ше одного года до двух лет — 3 процента, свыше

двух лет — 3,5 процента от предоставленной сум-

мы.

Отделение Сбербанка на сумму предоставляе-
мой ссуды выдает расчетный чек либо чековую

книжку.
В целях гарантии своевременного погашения

кредита отделению Сбербанка предоставляется по-

ручительство двух работающих, совершеннолетних

граждан, имеющих постоянный источник доходов.

Поручительства должны быть удостоверены в уста-

новленном порядке органами нотариата.

Оформлено указанных кредитов на 18900 руб-
лей 13 жителям города. На четвертый квартал те-

кущего года размер выдачи краткосрочных ссуд

определен в сумме 150000 рублей.

Л. ЕГОРОВА,
зам. управляющего отделением Сбербанка.
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— ТОРГУЕМ ИЛИ РАСПРЕДЕЛЯЕМ!  

КОМУ-ТО БОЛЬШЕ,
А КОМУ-ТО...

ОБЗОР ПИСЕМ

И каких только писем

не доставляет в эти слож-

ные для всех нас дни почта,

и чувствуешь, как настрое-

ние людей, такое неустойчи-
вое доселе, все' нагнетается.

Нам и прежде частенько жа-

ловались • на руководителей
разных рангов и сфер, что

они такие-разэтакие, мы и

сами-то знали, кто есть кто,
а под письмами такого пла-

на, как правило, стояли фа-
милии, весьма распростра-

ненные в России: Петровых,
“Сидоровых, Ивановых и т. д.
По анонимкам и прежде ни-

чего нельзя было доказать,

а нынче от них вовсе отказа-
лись. Приговор им один — в

архив. Но это письмо... под

названием «Есть ли в Слан-
цах мафия?» поразило своей
откровенностью и смелостью,
грубостью и при всем при
том точной подписью и ад-

ресом. Речь шла «о разжи-

ревших на госхарчах коровах

или свиньях, которые тащат-

ся с сумками, посильными
только тяжеловесам-штан-

гистам высокой категории».
К словам «руководитель —

прожженный вор и хапуга»

добавлялись прочие эпитеты

национального характера, со-
общалось, что «он собирает-
ся бежать за кордон, а для

этого нужны деньги». Ука-
зано даже, куда именно со-

бирается бежать — в Шта-
ты. Получив столь ценную

информацию, вооружившись
диктофоном, я отправилась
■по указанному адресу: ул.

■Грибоедова, д. 22, кв. 66 —

к гр. Николаевой, которая
могла бы засвидетельство-

вать названные ею факты.
Но улица Грибоедова, к пол-
ной моей неожиданности,

закончилась на доме № 20.

После этого мне захотелось

все «комплименты» т. Ни-
колаевой высказать имен-

но в ее адрес. Вас-то, неува-

жаемая и анонимная товарищ

Николаева, где искать, не на

островах ли Новой Зелан-
дии? В следующий раз, со-

бравшись обдурить редак-

цию, пожалейте хоть журна-
листские ноги, ведь нас

именно они кормят.

То ли дело получать пись-

ма от реально существую-

щих корреспондентов. Уже
не первый раз пишет в ре-

дакцию А. А. Плотникова с

ул. Ломоносова. Ее неболь-
шие, но дельные заметки мы

публиковали в газете. Те-
перь она написала очень

длинное письмо, где про-

шлась буквально по всем бо-
левым точкам нашей дейст-
вительности, обратилась с

вопросами и предложениями.
Она пишет: «Не позавидова-

ла бы я сейчас никакому на-

чальству»... Командная сис-

тема отменена, а на совесть
людскую, как считает Плот-
никова, надеяться сейчас
нельзя. Она видит причину
беспорядка, в . том, что все

мы обленились и теперь

ищем виновных. Вспоминает
она и блокаду в Ленингра-
де, когда картошки мало да-

вали, но гнилой она не была,
ругает совхозы, позволяющие

себе сдавать в торг мелочь

и гниль. В письме этой жен-
щины собраны воедино все

■беды и горести каждого дня
сланцевчанок, которым и по-

купать нечего, и готовить не

из чего и приходится еще

подчас терпеть хамство про-
давцов. В подвале ее дома

круглый год стоит вода, дос-

ки прогнили, ходить в ШЭУ
она считает бесполезной тра-

той времени, так как там не
помогут. Для ЖЭУ сообщаем
ее адрес — Ломоносова, д. 48.
Разбитое стекло никто не

может помочь вставить, в

городе нет такой службы.
Прекрасно понимая, что дело

здесь не в потере людской
совести (многие работают
честно, как и работали), со-

чувствую Плотниковой и

всем, у кого воедино собра-
лись все горести и перепол-
нили чашу терпения.

Жизнь состоит и из мело-

чей тоже. И когда ломается

большое, на мелочи особенно
обращаешь внимание. По-
этому редакции газеты ниче-

го не остается, как, вспом-

нив Ильфа и Петрова, «уда-

рить автопробегом по без-
дорожью- и разгильдяйству».
Мы согласны с тем, что дав-:

ненько не писали о житей-
ских, бытовых проблемах,
окружающих нас на каждом
шагу. Начнем с «бытовки»
в ближайшем из номеров.

Мы согласны с тем, что за

каждое невыполненное дело

должен по . прежнему "отве-

чать определенный человек,
будь то руководитель или

слесарь дядя Ваня.

Пенсионеров, более всех

уставших от стояния в

очередях, отрывают от се-

мейных дел для стояния еще

в одной, диктуемой временем

очереди — за чулочно-но-

сочными изделиями. А. А.

Семенова, М. Г. Голикова;

А. И. Чернышева и И. С.

Минина написали нам: «По-

чему собирают всех пенсио-

неров микрорайона на 100

полученных талонов? Здоро-
вые пенсионеры занимают

очередь в 4—5 часов утра,

а что делать тем, кто не мо-

жет стоять? 19 ноября тало-

нов хватило на 2 часа, а

людей было много, чуть не

до драки доходило. Все хоте-

ли получить носки, так как,

сами знаете, сейчас на все

дефицит. У нас ест ь пред-

ложение — расписать тало-

ны по домам, чтобы люди

смогли спокойно получить

талоны. В следующий раз

получили бы другие». Дей-

ствительно, почему бы не

прислушаться к советам пен-

сионеров, измучившихся в

очередях? Вопрос распреде-

ления всегда спорный, тем не

менее, мы призываем подой-

ти к нему с желанием мак-

симально угодить людям.

«Почему в Сланцах поку-

пателю отпускают два хлеба

и два батана, а если этого

мало, то еще можно посто.

ять в очередях других мага-

зинов, а на селе этого не

сделать? Нам выдают по

полбуханки «а руки», — на-

писал Н. А. Семенов из За-
мошья Старопольского сель-

совета. Норма и для горожан

/сейчас значительно меньше,

но о.н прав совершенно в

том, что сельчанин н© дол-

жен чувствовать себя ущем-

ленным ни в чем перед го-

рожанином. Деревенские жи-

тели не располагают собст-
венным зерном в закромах,

и никакие аргументы о сни-

жении фондов именно для

района нельзя брать в рас-

чет. Справедливости ради и
сытости ради хлеба не долж-

• но быть кому-то больше, а

кому-то меньше.

н. томе.

К истории вопроса о границе между Россией и Эстонией
и демографической ситуации по ее сторонам

Когда в Эстонии говорят и

пишут о возможности перего-

воров с правительствами Рос-
сии и Союза СССР, о судьбе рес-

публики и взаимных отноше-

ниях, то со стороны эстонских

националистов постоянно зву-

чит требование о переговорах

на основе Тартуского договора

1920 года, когда молодая Со-
ветская Россия признала не-

зависимость Эстонии. Из этой
же позиции вытекала и акция 2
сентября этого года, выразив-

шаяся в попытке установить

пограничные столбы на терри-

тории Кингисеппского района
возле Комаровки — деревни к

востоку от Ивангорода, где

проходила граница СССР и

буржуазной Эстонии с 1920 по

1940 год. Об этой попытке со-

общалось во многих средствах

массовой информации, а пишу-

щий эти строки был ее свиде-

телем.

Столбы пытались установить

члены «кайтселийта» («союза

гражданской защиты») —

эстонской организации нацио-

налистического толка. Насколь-
ко серьезной была эта попыт-

ка, говорить трудно. Скорее
всего это была демонстрация

своих требований, а не стрем-

ление немедленно изменить

границу. Многих жителей
Сланцевского района серьезно

волнуют такие требования.
Естественно, возникает вопрос:

насколько справедливы претен-

зии эстонцев на правый берег
реки Нарвы, включая Иванго-
рад и наш Загривский сель-

ский Совет, и откуда взялась
эта странная для жителей
России граница? Причем здесь

исконно русский Ивангород,
Комаровка и другие русские

деревни?
Граница между Советской

Россией и Эстонией, деклари-

рованная Тартуским мирным

договором, родилась как ре-

зультат итога гражданской вой-
ны на северо-западе страны и

поражения рабочего движения

в Эстонии. И линия границы

— не просто выдумка эстон-

ской стороны. У этой линии

была предшественница — де-

маркационная линия между

Петроградской губернией и

территорией Германии, к кото-

рой была отнесена Эстония по

Брестскому мирному договору

в 1918 году. Коснемся этой
истории более подробно и чуть-

чуть заглянем вглубь веков.

До XX века эстонское госу-

дарство ни в какие времена не

существовало. В XIII веке пе-

ред тем, как немцы и датчане

завоевали Эстонию, эстонцы

жили по «маакондам» — зем-

лям отдельных племен. Потом

на их землях образовалось не-

мецкое государство Ливония,
позже она входила в состав

Шведского королевства.

Граница между Эстонией и

Россией до этого всегда прохо-

дила по реке Нарве; Ивангород
—- русский, Нарва — чья-то,

нерусская. Исключение состав-

ляли два периода в истории

XVI — XVII веков, когда южное

побережье Финского залива на-

ходилось 'в руках шведов. И то

это касается только части ниж-

него течения реки от устья

Плюссы до залива. В 1710 го-

ду Эстония была окончательно

присоединена к России. Север-
ная Эстония стала Эстляндской
губернией. Граница с нею пе-

ред Октябрьской революцией
осталась прежней за исключе-

нием города Нарва ; который
входил в состав Ямбургского
уезда. Ивангород был частью

Нарвы. Значительные измене-

ния внесла гражданская вой-
на, которую в Эстонии назы-

вают освободительной войной с

Россией. 26 октября 1917 года

вслед за Петроградом в Тал-
линне произошла социалисти-

ческая революция, и власть пе-

решла в руки Военно-револю-
ционного комитета, а затем —

в руки Совета трудящихся
Эстонии.

Но ведь война с Германией
не была закончена, мир не бь)л
подписан. К моменту срыва пе-

реговоров с немцами в Бресте
их войска уже стояли на южной
границе Эстонии, и Моонзунд.
ский архипелаг был в их ру-

ках.

Не смирившись с пораже-

нием, эстонская буржуазия по-

слала на остров Сааремаа де-

легацию с просьбой начать на-

ступление и - оккупировать
Эстонию. Что немцы и сдела-

ли. Они начали свое наступле-

ние 18 февраля. Красногвар-
дейские отряды не смогли за-

депжать наступление немцев

из-за неравенства сил. В кон.

це февраля немцы продвину-

(Продолжение на 4-й стр.).

ВРЕМЯ
Бесправие, непонима-

ние взрослыми детских

проблем, незанятость

подростков — вот глав-

ные причины отчуждения

ребят от взрослых. На
сегодняшний день в

Сланцах нет ни одного

спортивного заведения,

куда бы ребята с улицы

пришли просто, безо вся-

ких нравоучений и на-

ставлений, поиграли в

футбол, волейбол, в на-

стольный теннис. И дей-
ствительно, куда пойти
ребятам вечером?

Как бы ки говорили с высо-

ких трибун о чуткости, о забо-
те к нашему поколению, на-

шей смене, что для них отда-

ны все дворцы и спортивные

залы, в Сланцах этого нет. Да
и кому заботиться о чужих де-

тях? Дядям и тетям, у кото-

рых давно выросли дети и ко-

торые далеки от спорта, от

детских проблем? Сталкиваясь
с этим ежедневно, иной раз

думаешь: а есть ли выход из

этого тупика, в который ребят
загнали мы сами, взрослые, со

своей невнимательностью? Что
мы сегодня построили для ре-

бят и что действует?

Есть спортшкола, но там

жестский отбор, созданный не

самими тренерами, а условия-

ми, в которые они поставлены.

Есть стадион «Шахтер», ре-

конструкции которого не видно

конца и края. Вот два спортив-

ных сооружения, которые есть

сегодня в Сланцах. Школьные
спортивные залы при всех их

недостатках в чем-то снимают

дефицит, но давайте разберем
их деятельность. Они вечера-

ми пустуют, и попробуй объ-
яснить кому-нибудь, что их на-

до использовать на полную

мощность. В этой ситуации

сталкиваешься сразу с двумя

проблемами — арендная плата

и уборка помещения. Плата до-

рогая и для ребят, решивших
поиграть в футбол час, дру-

гой, это уже неприемлемо. Я
сам очень часто сталкиваюсь с

asssas»»*

этой проблемой. Любое меро-

приятие в школе сразу лишает

права заниматься в спортзале

целую группу ребят. Все кани-

кулы школьные залы пустова-

ли, и только потому, что после

тренировок некому было их

убрать.
Все говорит о том, что Слан-

цам нужен хороший спортив-

ный комплекс, городской
спортзал, футбольное поле, да

и многое другое. Скоро зима,

будет она холодная или теплая,

никто не знает, но даже и для!
зимних игр у ребят ничего нет, (
ни одной хоккейной коробки ни

в одном дворе. И вряд ли

будут, потому что некому

строить. Да и зачем, думают

взрослые, все равно все сло-

мают и разобьют. Коробку
обычно ставили для отчета, и

все про нее забывали до сле-

дующей зимы. Даже в этом

мы, взрослые, не делаем ниче-

го, чтобы в чем-то помочь на-

шим детям.

Проблем очень много, и ре-

шать их нужно сегодня, не от-

кладывая на завтра. Детский
подростковый клуб, который
существует с апреля этого го-

да, старается чем-то занять

ребят, заинтересовать, но и он

зажат в рамки нашей бюрокра.
тии. И выступая инициатором

того, чтобы взять спортивную

работу в ЖЭКах по месту жи-

тельства и отчислять на это

какую-то часть денег, детский
клуб столкнулся с очередной

волокитой. А вопрос в том,

что мы заключаем договор с

объединением «Сланцыжил-
комхоз» и берем всю спортив-

ную работу по месту житель-

ства на себя. Строим спортив-

ные площадки, обеспечиваем
их тренерами. А взамен полу-

чаем часть денег, отчисляемых

на развитие спорта по месту

жительства, которые сегодня

попросту не ’ используются.

Исполкому было предложено

использовать ангар для спорт-

зала. Это был бы прекрасный
зал, сколько ребят в нем мож-

но было бы занять. Оц был бы
задействован с утра до вечера,

а переоборудовать его можно

было бы в течение месяца. Но
эго, как у нас принято, очень

сложный вопрос, который бу-
дет решаться бесконечно.

Еще один нерешенный воп-

рос^— создание теннисного

клуба, которое тоже превра-

щается в долгострой, а ведь

для клуба есть и деньги, и

здание. Нет только людей, ко-

торые бы конкретно занялись

этим вопросом. Вопросы, воп-

росы... Решать их сегодня не-

кому, никто не хочет хоть чу-

точку пошевелиться в своем

должностном кресле. А надо

бы. Время уходит, а с ним

вместе хоть какая-то надежда

на то, что наши дети смогут

укрепить свое здоровье.

С. КРЯЖЕВСКИХ,
руководитель детского
клуба Резонанс».



К истории вопроса о границе между Россией и Эстонией
и

(Начало на 3-й стр.).

лись за реку Нарву, заняли
междуречье Нарвы и Плюссы,
села Николыцину и Гаврилов-
ское. Действовавшие здесь

первые красноармейские отря-
ды отступили по приказу к

озеру Самро. 3 марта в день
подписания Брестского мира
немцы заняли Нарву, а 4 чис-
ла, не считаясь с договором,

продвинулись до Комаровки и

здесь стали окапываться. Они
даже перешли через нижнее
течение Луги севернее Ямбурга
и заняли часть ее правого бе-
рега. После прекращения воен-
ных действий советско-герман-

ская комиссия начала демарка-

цию границы. Эта — по-совет-
ски — демаркационная линия

и определила фрагменты буду-
щей границы с Э стони ей.

Линия начиналась на бере-
гу Чудского озера между
Скамьей и Куричком. Здесь
вдоль ручья немцы соорудили
многорядные проволочные за-
граждения и вырыли окопы. В
Скамье встал немецкий гар-
низон, в Куричке — совет-
ская застава. Как точно про-
шла по нашему Принаровью
эта линия дальше, мы, к сожа-

лению, с уверенностью сказать
не можем и поэтому ограни-

чимся тем, что через Пятниц-
кое болото, пересекая реку Пя-
ту, она выходила к Комаровке
и дальше по междуречью Нар-
вы и Луги к Финскому заливу.

В Таллинне за спиной у нем-
цев было сформировано подо-
бие эстонского правительства,
которое немцы признавать не
хотели. Они объявили Эстонию
частью Германии и назвали
Балтийским герцогством. Де-
лопроизводство было переве-
дено на немецкий язык. Эстон-
ские националисты прислужи-

ситуации по ее сторонам
вали немцам. В период окку-

пации им удалось сформиро-
вать небольшие отряды для за-
щиты от большевиков. В это
же время на территории Эсто-
нии скапливались русские бе-
логвардейцы. Из первых роди-

лась эстонская буржуазная ар-

мия, а из последних— северо-за-

падная белогвардейская армия.

В начале ноября в Германии
произошла революция, и не-

мецкие войска стали постепен-

но покидать Эстонию. 11 нояб-
ря германское командование
Цередало власть Временному
эстонскому правительству над

всей территорией, занятой не-

мецкими войсками. Так быв-
шая демаркационная линия

превратилась в границу с Рос-
сией. Эстонское правительство
объявило о независимости ре-

спублики.
Тем временем Советское

правительство расторгло Брест-
ский договор и, не признав

власть эстонской буржуазии,
дало приказ Красной Армии
начать наступление для восста-

новления в Эстонии советской
власти. 22 ноября части Крас-
ной Армии перешли в наступ-

ление. Удары наносились из

Николыцины на Скамью и Нар-
ву, и в том же нарвском на-

правлении из Ямбурга и десан-

том из Усть-Нарвы. 29 ноября
Нарва была освобождена и в

ней разместилась Эстляндская
советская коммуна — совет-

ское правительство Эстонии.
Но ему не удалось распростра-
нить свою власть на всю рес-

публику. Наступление Крас-
ной Армии захлебнулось.

На этот раз эстонская бур-
жуазия призвала к себе на по-

мощь страны Антанты, и

прежде всего Англию. Англи-
чане ввели в Таллиннскую
бухту крупный военный флот;

из Дании, Швеции, Финляндии
приехали отряды доброволь-
цев. Включились в борьбу рус-

ские белогвардейцы. К началу

1919 года части красных были
оттеснены за реку Нарву, а с

7 января началось совместное

наступление русских и эстон-

ских белогвардейцев уже на

правом берегу реки. Последую-
щие события гражданской вой-
ны к описываемому вопросу

отношения не имеют, и мы не

будем их описывать до того

момента, когда Красная Армия
добивала остатки войск Юде-
нича на Плюссе, Нарве и Пя-
те в ноябре— декабре 1919 го-

да.

В это время эстонцы пере-

стали помогать своему времен-

ному союзнику Юденичу, и

остатки его войск, переходив-

ших Нарву, разоружили. Но
под Ивангородом и ниже по

реке они сражались против

Красной Армии вместе. Эстон-
цы здесь укрепились, и начав-

шиеся во второй половине но-

ября бои приняли ожесточен-

ный, затяжной характер. Со-
ветские части, несмотря на

многочисленные атаки, не смог-

ли взять Ивангород до заклю-

чения мира с Эстонией. Это об-
стоятельство помогло эстон-

ской стороне настоять на своих

требованиях о границе. Требо-
вание заключалось в призна-

нии границы с момента объяв-
ления независймости Эстонии в

таком виде, как она проходила

восточнее Ивангорода в 1918
году.

Е. ПЕТРОВ,
краевед.

(Окончание следует).

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

ВНИМАНИЕ:

АУКЦИОН!
9 декабря в 12 часов в актовом зале Сланцевско-

го торга проводится аукцион по продаже цветных

телевизоров и видеомагнитофонов. Обладателями
этих товаров станут те, кто назовет наивысшую цену.

Оплата за приобретенные на аукционе товары

производится тут же наличными деньгами или че-

ками Сбербанка СССР. Входной билет на аукцион

вы можете приобрести в магазине № 20 «Спорт-
культтовары» (ул. Ленина, 26), телефон 2-48-77. Це-
на входного билета — 25 рублей.

Горторг.
2—2

Т е л е в и д^е н и е

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.30 —

«Вариант «Омега». X. ф. 2-я
серия. 9.40 — Мультфильмы.
10.15 — «Без вины винова-
тые». Д. ф. Ю.35 — Детский
час. 11.35 — «Загляни под
маску». X. ф. 1-я серия. 12.20
— Коллаж. 12.30 — Время.
13.00 — На чемпионате мира
по шахматам. 15.30 — ТСН.
15.45 — Концерт. 16.05 —

А. Фет. Читает н. а. РСФСР
Л. Щербинина. 16.25 —Здрав-
ствуй, музыка! 17.10 — Объ-
ектив. 17.45 — «Бруунйада».
Д. ф; 18.10 — Мультфильм.
18.30 — Резонанс. Европа бу-
дущего; после встречи в вер-
хах. 19.30 — Парламентский
вестник России. 19.45 — «Ва-
риант «Омега». X. ф. 3-я серия.
21.00 — Время. 21.40 —

«Загляни под маску». X. ф.
1-й серия. 22.25 — Слово.
0.25 — ТСН. 0.40 — На чем-
пионате мира по шахматам.

00.55 — «Отцы и дети».
X. ф. 2-я серия. Спортивная
программа. «Хроника Святосла-
ва Рихтера». Д. ф. Это было...
было...

Вторая программа

8.0 — Гимнастика. 8.15 —

Уч. программа. «Секреты при-
роды». 8.35, 9.35 — Геогра-
фия. 8-й кл. 9.05 — Француз-
ский язык. 1-й, 2-й год обуче-
ния. 10.35, 11.35 — Музыка.
2-й кл. 11.05 — Вивлиофика.
12.05 — «Земные тропы кос-
монавта Волкова». Д. ф. 12.15
— На внеочередном съезде

народных депутатов РСФСР.
12.25 — Поет Т. Дашкова.
12.45 — Ритмическая гимна-

стика. 13.15 — «Дачные исто-
рии». X. ф. 1-я серия. 14.15 и

18.15 — На внеочередном

съезде народных депутатов

РСФСР. 18.30— Время. 19.00
Коллаж. 19.05 — Барьер.

Молодежный рэкет.

СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

«Вариант «Омега». X. ф. 3-я се-
Рия- 9.50 — Мультфильмы.
10.15 Три мечты Степана

Эрьзи. 11.00 — Монгольский
праздник «ЦАМ»: 11.30 —Это

было... было... 11.50 — «За-

гляни под маску». X. ф. 2-я се-

рия. 12.30 — Время. 13.00 —

На чемпионате мира по шахма-

тгМн Док ‘ ф - 15 ' 30 —* он. 15.45 — Концерт для

скрипки с оркестром. 16.20  
Д°к - Ф- 16.40 — Детский час.

17.40 — Док. ф. 18.05— Мульт-
фильм. 18.25 — Фотоконкурс.
18.30 — Перестройка; пробле-
мы и решения. 19.30 — Игра-
ет Государственный камерный
оркестр СССР. 19.40 — «Ва-
риант «Омега», х. ф. 4-я се-

рия. 21.00 — Время. 21.40 —

Коллаж. 21.45 — «Загляни
под маску». X. ф. 2-я серия

22.20 — Д. ф. 23.20— «ВИД»
представляет; «Памяти Виктора
Цоя». 0.50 — ТСН. 1.05 —На

чемпионате мира по шахматам.

*  . *

01.25 — «Отцы и дети».
X. ф. 3-я серия. И. Штраус.
«Летучая мышь».

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Уч. программа. «Секреты при-

роды». 8.35, 9.35 — Физика.
9-й кл. 9.05 — Немецкий язык

1-й год обучения. 10.05 — Не-
мецкий язык. 2-й год обучения.
10.35, 11.35 — Общая биоло-
гия. 10-й кл. 11.05 — Вивлио-
фика. 12.05 — Ялта-91. 12.15
— На внеочередном съезде на-

родных депутатов РСФСР.
12.25— К предстоящей выстав-

ке «Новая реальность». 12.35
— Док. ф. 12.55 — Джигиты
«Алабек», 13.20 — «Дачные
истории». X. ф. 2-я серия.

18.15 — На внеочередном съез"
де народных депутатов РСФСР.
18.30 — Время. 19.00 —Кол.

лаж. 19.05 — Мультфильм.
19.25 — Хоккей. 21.40 — На
внеочередном съезде народных

депутатов РСФСР. 23.40 —На
сессии Верховного Совета
СССР.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ

9.05, 10.05 — Литература.
10-й кл. 9.35, 10.35 —- Этика
и психология семейной жизни.

ПТУ. 11.05 — «Дачники». X.
ф. 17.30 — История. 9-й кл.

18.00 — «Сон», «Люська». Д.
ф. 18.45 — Мультфильмы.
19.00 — ТТЦ «Лира». Творче-
ская командировка. Передача
1-я — «Псковщина». 19.30 —

Здесь была школа. 20.10 —

Телестанция «Факт». 20.30 —

Большой фестиваль-. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.50, 22.05 — Реклама. 21.55
— Ленсовет: прямой эфир.
22.10 — Актуальное интервью.

22.20 — ТТЦ «Лира». Шоу.
шанс. 23.05 — Камертон.

СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ

9.05 — Астрономия. 11.й кл.

9.20 — Док. ф. 9.30 — Фильм-
концерт. 10.05 — Физика. 7-й
кл. 10.25 — Док. ф. 11.15 —

Фильм-концерт. 17.30 — Исто-
рия. 8-й кл. 18.50 — «Пере-
гон». Х.ф. 2.. 05 — Реклама
20.10 — Факт. 20.30 —Боль-
шой фестиваль. 20.45— «Спорт,
спорт, спорт». 21.00 — Время.
21.40 — 600 секунд. 21.50,
22.05 — Реклама. 21.55 —

Слово депутатам Леноблсовета.
22.10 — Крыша. 23.40 — Теле-
эффект.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач.

9.05 — Детский экран. 10.35
— «Родник в лесу». X. ф.
12.00 — 12.15 — «Леэзи
эрм». 15.00 — Программа пе-

редач. 16.10 — «Забавные
изобретения». 16.25 — «От-
крытое сердце». X. ф. 17.45

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ...
...что продукт жизнедеятельности дождевых чер-

вей — биогумус — непревзойденное естественное

удобрение, содержащее все необходимые растениям

элементы питания, биологически активные вещества,

стимулирующие рост и развитие сельскохозяйствен-
ных культур?

...что выращенная на биогумусе продукция земле-

делия — диетическая, экологически чистая?
По всем вопросам внедрения новой, экологически

чистой и дешевой технологии производства биогуму-
са ОБРАЩАЙТЕСЬ В СЕВЕРО-ЗАПАДНЫЙ ‘РЕ-
ГИОНАЛЬНЫЙ ЦЕНТР, СОЗДАННЫЙ НА БАЗЕ
МЕЖОТРАСЛЕВОГО НАУЧНО-ПРОИЗВОДСТ-
ВЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ «ФАРТ».

Предприятие «Фарт» реализует красного кали-

форнийского дождевого червя, который в короткие

сроки перерабатывает навоз, компосты и другие ор-

ганические отходы в высокоценное удобрение —

биогумус. Предприятие «Фарт» создает совместные

производства по вермнкультпвпрованию, реализует

червей организациям и кооперативам, обеспечивает

технологией и рынком сбыта излишек биогумуса и

червей. Предприятие «Фарт» также заключает дого-

вора на проведение проектно-конструкторских работ,
на изготовление холодных штампов, пресс-форм.

Наш адрес: 196105 г. Ленинград, ул. Благодат-
ная, 71, телефон 298-14-42.

— Телеинформация. 18.00 —

Новости. 18.05 — Открытые
двери. 18.25 — Всякая всячи-

на. 18.55 — Реклама. 19.15 —
Спортивная призма. 19.30 —

Детский экран. 20.00 — Хлеб
насущный. 20.50— Полицейская
хроника. 21.00 — Актуальная
камера. 21.25— Реклама. 21.30
— Угол зрения. 22.30 — «Все
для блага человека, все на

благо человека». 22.50— 23.05
— Новости.

СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ
9.00 — Программа передач.

9.05 — «Что там за кромкой
берега?». 9.30 — Детский эк-

ран. 10.50 — «Больница на

окраине города». X. ф. 9-я се-
рия. 11.55 — 12.25 — «На
веселой Днепровской волне».

15.40 — «Вечер с Карупом».
16.05 — «Частная жизнь». X.
ф. 17.45 — Телеинформация.
18.00 — Новости. 18.05 —

Говорим по-английски. 18.35
— Заглянем в сад! 18.50 —

Вечерняя программа. 18.55 —

Реклама. 19.00 — Актуальная
камера. 19.15— Круговое дви-

жение. 19.30 — Детский эк-

ран. 20.00 — Жизнь провин-

ции. 20.30 — Приватизация
сельского хозяйства, 1. 21.00
— Актуальная камера. 21.25
— Реклама. 21.30 — Телеиг-
ра. 22.00 — Теледебаты. 23.00
— 23.10 — Новости.

РАЙОННЫЙ
УЗЕЛ СВЯЗЙ

СООБЩАЕТ
5, 6 декабря будет произ-

водиться переключение те-

лефонов на новую АТС в

деревне Старополье. При
этом номера телефонов из-

менятся. За справками об-
ращаться по телефону 2-23-
93 и на Старопольскую
АТС по телефону 62-335.

Кино
КИНОТЕАТР «ТРУД». 4

декабря — «Друг бедных».
(Две серии). Начало в 15.30,
18.20, 21 час.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
4 декабря — «Пришелец».
Начало в 18, 22 часа. «Нинд-
зя.покровитель». Начало в 20
часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 4 декабря — «Охота на

единорога». Начало в 17, 19,
21 час.

•
КООПЗАГОТПРОМ

ПРИНИМАЕТ
ОТ НАСЕЛЕНИЯ

в неограниченном коли-

честве

1. Мясо: ежедневно, кро-

ме субботы и воскресенья,

без записи,

2. Метлу березовую по 15
копеек за 1 штуку.

Будет производиться ото-

варивание — на 300 метел

1 бутылка водки, на 100 ме-

тел — 5 пачек сигарет.

2—1
•

КОМБИНАТ
«СТРОИДЕТАЛЬ»

приглашает на работу
ГАЗОЭЛЕКТРОСВ АРЩИ.

КОВ,
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ
СТРОПАЛЬЩИКОВ,
КРАНОВЩИКОВ,
ОПЕРАТОРОВ тепловой об-

работки бетона.

5—3

Коллектив Сланцевского
райпо выражает соболезно-
вание Люсетте Владимиров-
не Елисеевой по поводу
смерти матери.

Газета издается по
вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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